

## Editorial:

Hola a todos (as):

Este es un primer intento comunicativo, en primera instancia con los socios de la Fundación Canguro y con el personal que labora en los Programas Madre Canguro de San Ignacio, San José y Clínica del Prado.

Queremos iniciar éste boletín con el fin de mantenernos informados y de conocer sugerencias, propuestas, artículos, que serán tenidos en cuenta para la publicación.

Vamos a ver si la idea funciona y podemos emitir un boletín mensual.

Esperamos sus aportes y seguimos en contacto.

Comité de Redacción.

## Participación en Eventos

- La Fundación Canguro, participó con su Directora Administrativa, María Isabel Angel, en el 50 th Annual Meeting of the European Society for Paediatric Research (ESPR) llevado a cabo en Hamburgo del 9 al 12 de octubre, con dos póster y una presentación oral.
- La Dra. Nathalie Charpak, participó en representación de la Fundación Canguro en la National Conference & exhibition de la AAP en Washington, con la presentación "Kangaroo Care and Other Low-tech Approaches to avoid Neonatal Bounce Back Worldwide"
- Agradecemos a la jefe Berta Acosta y a Flor Angela Gómez por la visita de implementación realizada al Programa Madre Canguro de Yopal, Casanare.
- El Dr. Juan Gabriel Ruiz presentó el Método Madre Canguro en una actualización en Neonatología de las Universidades de Columbia, Cornell y Nueva York del 15 al 17 de octubre, en Nueva York. Nos estamos internacionalizando iii
- Gloria Jurado, fue beneficiaria del Fondo de Entrenamiento, con la asistencia al curso "Valoración de la Marcha y Valoración Músculo esquelética como bases de la decisión ortésica en Fisioterapia Pediátrica", que se llevó a cabo del 3 al 7 de agosto, en la ciudad de San José de Costa Rica.
- De igual forma Martha Cristo participó con el fondo de entrenamiento en el Congreso Internacional de Psicología Clínica, en Santacruz-Bolivia, del 21 al 24 de junio, con la presentación "Rol paterno y Método Madre Canguro".

Comité de Edición:

-María Victoria Jiménez

Comité Revisión:

- Nathalie Charpak (Directora General)

- María Isabel Angel (Directora Administrativa)

- Alvaro Rodríguez (Webmaster)

## ENTRENAMIENTO NACIONAL

La semana pasada culminó el entrenamiento de un equipo proveniente de Popayán, conformado por la Dra. Gloria Patricia Gómez y la Enfermera Claudia Jimena Castro, del Hospital Susana López de Valencia E.S.E.

Por espacio de dos semanas asistieron al Programa Madre Canguro en sus sedes de San Ignacio y San José y a Méderi.

Al finalizar su entrenamiento nuestras becarias agradecieron a todo el personal de los Programas Madre Canguro y de la Fundación Canguro por el conocimiento adquirido y por la calidez del equipo en la réplica sus conocimientos.

Durante su estancia ellas demostraron su idoneidad y compromiso con la institución que representan, esperamos que la réplica del Programa Madre Canguro en el Hospital Susana López, sea todo un éxito y redunde en el bienestar de los bebés prematuros y las familias payanesas.



### PLANO INVESTIGATIVO

La Fundación Canguro en compañía de la Universidad Laval de Quebec, Canadá, la Fundación Santafé de Bogotá y la Universidad Javeriana, están analizando los datos del estudio denominado "Comparación de la evaluación neurológica clínica, neuroimagenología funcional, y estimulación magnética transcraniana entre adolescentes (14-15 años) con antecedente de haber sido prematuros "canguro", prematuros "control" y nacidos a término sanos".

La Fundación Nestlé, está apoyando la investigación "Nutrition, anemia, growth and oxygen weaning in Low Birth Weight oxygen-dependent infants in a Kangaroo Clinic". Esperamos obtener resultados en septiembre de 2010.

## QUÉ HAY DE NUEVO

Se están escribiendo para el Ministerio de Protección Social los lineamientos técnicos para la implementación del Programa Madre Canguro en Colombia, ésto para fundamentar el cumplimiento de la Resolución 425 de 2008.

Colciencias continuará apoyando el trabajo de la Fundación durante el año 2010 con el "Plan de Fortalecimiento Institucional".

Esperamos con ésta ayuda seguir creciendo y difundiendo el Método Madre Canguro.

La Secretaría de Salud Distrital, en compañía de la Fundación Canguro, va a capacitar a personal de distintos hospitales de la Red Pública, en el establecimiento y puesta en marcha de Programas Madre Canguro que apliquen las normas de calidad en pro del bienestar de los niños prematuros de la Red Distrital. Estamos perfeccionando la negociación.